



学校だより

# たばこまち

青森市立菫町小学校

学校だより 第9号

平成26年12月22日発行

文責：櫻田（教頭）

## 年末・子どもたちにできること

校長 木村 文江

2014年も、いよいよ押し詰まってまいりましたが、今年も様々な出来事がありました。世界から注目されたことで、日本の素晴らしさを再認識させていただいたこともたくさんありました。中でも



①ユネスコ世界遺産への登録

「富岡製糸場と絹産業遺産群」

②ユネスコ無形文化遺産への登録

「和食：日本人の伝統的な食文化」

③3名の研究者に贈られたノーベル物理学賞

「青色発光ダイオード(LED)の発明による功績」

の3つは記憶に残るところです。並べてみますと、偶然ですが、それぞれが『衣・食・住』へ繋がっているように思います。技術の確かさ、伝統の奥深さ、知恵の豊かさ等々に改めて敬意を表したいと思います。

さて、近頃の子どもたちを見ていますと、学習、掃除、委員会活動、朝のボランティア活動等々、“よく学び・よく働く”と感心する 때가 何度もあります。

例えば、前庭や校庭側の非常口の雪かきです。万が一、冬場に火災等が起きてしまったときは、各非常口が除雪され、避難経路が確保されていることが何より大切です。本校の場合、そのようなときには、前庭も避難場所になります。ですから、各箇所の除雪は、“命を守る”上で、一日も欠かすことができないのです。そこで、技能主事は、朝早くから雪かきをはじめ、早めに出勤してきた教職員も加わります。そして、登校してきた5・6年が手伝ってくれているのです。さらに、今年は3・4年生も一緒にやってくれています。本当にありがたいことです。よく働く先生方と子どもたちだなあとつくづく感心し感謝しています。

3・4年生は、高学年のお兄さんやお姉さんに比べると体力的にも技術的にも大変なはずなのに、「校長先生、今日は雪かき(の作業は)ありますか?」と聞きに来てくれます。そして、上級生たちと一緒に、また、上級生のやり方を真似しながら、作業の仕方を覚えていきます。日に日に上手くなっているのがわかります。

そんな雪かきの様子を見ながら登校してきた2年生の

男子。私と玄関前であいさつをするとき、“もぞもぞ”し始めました。何かを言いたげなのですが、なかなか言い出せないようです。私もよっぽど聞き出そうかと思いましたが、自分から言い出してくれるのを待つことにしました。(何を言いたいのかは、その子の顔に書いてありましたから。)



そして、数日後、とうとう、その“もぞもぞ”の理由を自分から話してくれました。あいさつと握手をしながら、ちょっと恥ずかしそうに「何年生になったら、雪かきができるんですか?」と。ありがたい言葉です。上級生の働く姿が下級生の憧れとなっていたのです。

1・2年生もお掃除がとても上手です。よく働きます。特に、雑巾がけが上手い子が多いのです。



さて、今日で無事に2学期も終わり、冬休みに入ります。4月からみると、子どもたちは、どんどんたくましく成長しています。一人ひとりに伸びていく力を感じます。年末と年始を迎えるこの時期、『衣・食・住』の、どの場面でも構いませんので、お手伝いの機会を与えていただければ幸いです。雪かきや大掃除、お洗濯、お料理等々のお手伝いを通して、子どもたちが日本のよさや生活する上で大事なことを少しでも多く感得してくれたらと思っています。

最後になりましたが、日ごろより学校教育の推進、並びに子どもたちの安心・安全のために、ご尽力いただき大変感謝しております。来年もよろしく願いいたします。皆様、どうぞよいお年をお迎えください。

～～お話し会開かれる～～

今学期も図書ボランティアのみなさんによるお話し会が12月11日(木)2・3校時に行われました、どの子ども真剣にお話を聞き、心にいっぱい栄養を取り込んだようです。図書ボランティアの皆様、今年もお世話になりました。来年も子どもたちの心を豊かにするためにご協力ください。よろしくお願ひいたします。



真剣にお話を聞く子どもたち



～～青森保育所のみなさんようこそ！～～



12月12日(金)雪の降る中でしたが、青森保育所のみなさんとの交流会を行いました。青森保育所の年長さんたちを出迎えるのは、菫町小学校にもすっかり慣れた1年生たち11名です。生活科ルームで、歓迎の式を行い、体育館へ移動し、一緒に縄跳びやゲームをして身体を動かしました。そして、1年生がリーダーとなり、学校を探検(見学)して歩きました。1年生の中には、青森保育所の卒園生もおり、その活躍ぶりをご覧になった保育園の先生方から、すごくしっかりして、立派な1年生になったねとほめられました。最後に、アサガオの種と手作りのメダルをプレゼントして楽しい交流会は終了しました。子どもたちの成長の早さを改めて感じた一日でした。



堂々と音読発表する1年生

1月の主な行事予定

12/23(火)～1/14(水) 冬休み

- 12日(火) 成人の日  
PTA通学路確保除雪作業(9:00～11:00)
  - 15日(木) 3学期始業式 登校指導(～19日)
  - 16日(金) 給食開始
  - 19日(月) スキー学習開始
  - 21日(水) 学力テスト(国語・算数)
  - 22日(木) 学力テスト(社会・理科) 委員会活動
  - 23日(金) 外国青年来校⑬
  - 28日(水) 集金日 避難訓練 浦町中体験学習(6年)
  - 29日(木) 読み聞かせ(1・2年) 委員会活動
  - 30日(金) 学区巡回 スキー教室事前指導(6校時)
- ※ 下校時刻の詳細については、「下校時刻変更のお知らせ」をご覧ください。



～～充実の冬 一芸術編～

作品展の入賞のお知らせの第2弾です。おめでとうございます。

○第22回青森市小中学生俳句コンクール

- 佳作…5年 太田 ○○ さん
- 5年 千葉 □□ さん



～～スノードームを作ったよ～～

12月18日(木)放課後子ども教室に所属する4・5・6年生を対象にスノードームづくりが行われました。新しい試みとして木曜日の放課後にレクリエーションを行った所、たくさんの参加者がありました。みんな楽しそうに、そして真剣に作業に取り組み、クリスマスモードたっぷりのスノードームを完成させていました。今年のクリスマスには、子どもたちの作品が話題になることと思います。



真剣に作業する子どもたち



1月12日(月)成人の日に3学期の始まりに合わせて通学路の確保のための除雪作業を行います。ご参加いただける方は、できるだけ除雪道具を持参の上、午前9時に児童玄関前にお集まりください。よろしくお願ひいたします。(午前11時頃終了の予定です。)